

Source : <https://www.sortirdunucleaire.org/La-diagonale-de-Tchernobyl-p-35>

Réseau Sortir du nucléaire > Informez  
vous > Revue "Sortir du nucléaire" > Sortir du nucléaire n°27 > **La diagonale de Tchernobyl**

**1er juillet 2005**

## **La diagonale de Tchernobyl**

**Projet de traversée de l'Europe en 2006 à l'occasion de la commémoration, 20 ans après, de la catastrophe de Tchernobyl.**

La Diagonale de Tchernobyl est un projet éthique en hommage au million de citoyens de l'ex-Union Soviétique qui se sont sacrifiés pour éteindre l'incendie de la centrale de Tchernobyl à partir du 26 avril 1986.

- La Diagonale de Tchernobyl est un acte artistique d'envergure réalisé par une cinquantaine d'artistes (comédiens, musiciens, plasticiens, danseurs, vidéastes)
- La Diagonale de Tchernobyl est un geste d'espoir européen pour "vivre dans la vérité" (Vaclav Havel).
- La Diagonale de Tchernobyl est une expérience humaine trans-générationnelle et trans-culturelle.

Du 26 avril à la fin août 2006, la "caravane" de la Diagonale de Tchernobyl traversera l'Europe depuis le sarcophage Tchernobyl jusqu'à Barcelone. Le convoi d'une dizaine de véhicules transportera une cinquantaine d'artistes. Il s'installera, entre 3 et 15 jours, sur une place publique qui deviendra le lieu du Forum pour Tchernobyl. Un événement exceptionnel qui se déroulera dans quinzaine de villes étapes.

### **Quel itinéraire ?**

La "caravane" quittera la France pour Tchernobyl à partir du rassemblement européen contre l'E.P.R des 15 et 16 avril 2006 à Cherbourg. Si nous en obtenons l'autorisation, nous traverserons lentement la Biélorussie du 20 au 24 avril. Nous serons devant le sarcophage de Tchernobyl dans la nuit du 25 au 26 avril avec notamment Svetlana Alexievitch (auteur du livre "La supplication"). Puis, nous passerons 15 jours à Kiev avec la population pour réaliser avec eux à partir d'ateliers (fanfare, chorale, transformation de vêtements, déplacement de masse) une gigantesque procession à travers la ville le 9 mai. La suite de la traversée de l'Europe de l'Est, en mai et juin, dépend de décisions qui restent à prendre.

Début juillet, nous serons à Clermont-Ferrand puis au Puy-en-Velay et en août, au festival d'Aurillac. Le trajet définitif sera diffusé dans le prochain numéro de cette revue.

**A vous d'organiser une soirée de soutien**

Avec l'aide du Réseau "Sortir du nucléaire", la campagne de soutien à La Diagonale de Tchernobyl commence à porter ses fruits. Nous avons été en mesure d'acheter un autobus d'occasion supplémentaire grâce aux dons d'une centaine de personnes, ce qui porte à quatre le nombre de bus acquis. Il en reste encore cinq à financer d'ici fin juillet 2005. Le soutien militant est fondamental pour donner une légitimité citoyenne à cette action artistique d'envergure.

Les soirées de soutien organisées par les associations du Réseau se mettent lentement en place. Afin de pouvoir les annoncer groupées dans le "numéro de rentrée", il est important de joindre Brut de béton production dès que possible (voir coordonnées ci-dessous). Nous ambitionnons une centaine de soirées de soutien. Nous rappelons qu'un film inédit de Bruno Boussagol d'une durée de 27 minutes peut introduire toute soirée de soutien (y compris chez soi). Vous pouvez le recevoir gratuitement. Nous conseillons de trouver des appuis locaux auprès des musiciens, scientifiques, médecins et militants.

### **Bruno Boussagol**

#### **Contact :**

La diagonale de Tchernobyl

25 rue Carnot

B.P. 9 - 63160 Billom

Tél. 04 73 68 46 15

Fax. 04 73 73 34 85

[diagonaledetchernobyl.soutien@club-internet.fr](mailto:diagonaledetchernobyl.soutien@club-internet.fr)